

ADVIERTE QUE BLOQUEOS, HUELGAS Y DESABASTO FRENARÁN ECONOMÍA

Recorta IMEF su expectativa de crecimiento del PIB a 1.5%

Efectos. Desde diciembre, la asociación ha modificado tres veces sus previsiones económicas por efectos de políticas internas

JULIO GUTIÉRREZ

El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) redujo por tercera vez en dos meses, su expectativa de crecimiento nacional para 2019 a 1.5%, desde un 1.7% anterior, como consecuencia de los paros laborales en Matamoros; los bloqueos a las vías férreas en Michoacán, y el desabasto de gasolinas en enero pasado que afectó a 14 entidades federativas.

Además, advirtió que en caso de que los conflictos laborales persistan, y este fenómeno se extienda a otras ciudades de Tamaulipas como Reynosa, o incluso a diversos estados, el organismo empresarial se vería obligado a continuar con un ajuste a la baja sobre la expectativa de crecimiento del país en los siguientes meses.

Fernando López Macari, presidente nacional del IMEF, indicó que los impactos por dichos temas de orden "transitorio" son notorios para la economía nacional, e incluso de acuerdo con diferentes estimaciones de economistas, es posible que el trio de fenómenos le hayan costado al país la pérdida de entre 0.30 y 0.40 puntos porcentuales de la tasa de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) anual.

En este sentido, Mario Correa, vicepresidente del Comité Nacional de Estudios Económicos del IMEF, señaló que el monto real en pérdidas de dinero por dichos sucesos, obedecen a una cifra que ronda entre los tres mil millones de dólares para la economía nacional.

"Evidentemente los paros laborales no aportan al crecimiento ni a la actividad económica, mucho menos permiten una mayor actividad económica en el país, por ende, de continuar expandiéndose este fenómeno de paros laborales en el país, pudiera el Comité de Estudios Económicos ajustar su tasa de expectativa de cre-



IMPACTOS. Fernando López, titular del IMEF advirtió riesgos para las finanzas públicas este año.

PUNTOS CLAVE

- **Bloqueos de la CNTE**
32 días duró el plantón en vías férreas.
- **Conflictos en Matamoros**
Desde el 25 de enero, 45 maquilas iniciaron paros. El problema aún continúa.
- **Desabasto de gasolina**
En la primera quincena del año, 14 estados tuvieron escasez de combustible.

cimiento aún más", refirió López Macari.

Mencionó además que ve con preocupación la situación laboral de los trabajadores en Tamaulipas, por lo que hizo un "respetuoso llamado" para que las autoridades federales intervengan en la resolución del tema de forma inmediata.

Y es que, en Matamoros, diferentes empresas manufactureras han realizado paros laborales para exigir aumentos salariales de 20% y un bono anual de 32 mil pesos, y, aunque algunas compañías han aceptado estos términos, diferentes cúpulas empresariales han señalado que esto provocaría el cierre de empresas.

Incluso, varias compañías ya han reportado su deseo de salir del país por este tema, poniendo en riesgo a más de 50 mil puestos de trabajo.

... Y prevén baja en notas de las calificadoras

A pesar de que el Gobierno federal anunció medidas de apoyo para Petróleos Mexicanos (Pemex), especialistas financieros prevén que la empresa perderá su nivel de grado de inversión y continuará mermando las finanzas públicas del país, incluso causando que las calificadoras reduzcan la nota de la deuda soberana de México.

El presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), Fernando López Macari, consideró que para que Pemex pueda brindar más confianza al inversionista extranjero y nacional, es necesario que el Gobierno revierta su estrategia y en vez de construir una refinería, impulse sus proyectos a la inversión por parte de empresas privadas para exploración y producción, conocidos como farmouts.

Por otra parte, Mario Correa, vicepresidente del Comité Nacional de Estudios Económicos del IMEF, reconoció que los recientes planes que ha presentado el gobierno para la empresa petrolera, son seguidos de cerca por las agencias calificadoras, y por ende, no descarta que a futuro, persistan las bajas en la calificación.

En tanto que la consultoría Exotix Capital señaló en un reporte que Pemex se está convirtiendo "en una carga alrededor del cuello de las finanzas del país" y por lo tanto descartó que existan soluciones "obvias" a los problemas en los que está envuelta la petrolera desde hace años.

"Creemos que las principales agencias calificadoras van a reducir la calificación soberana de México un par de escalones durante este año", indicó el documento de la consultoría y agregó que el escenario de incertidumbre sobre Pemex seguirá en los próximos meses. / JULIO GUTIÉRREZ

Estimaciones

Diciembre de 2018

1.9%

Enero de 2019

1.7%

Febrero de 2019

1.5%